
Title (en)
Cylinder lock

Title (de)
Schliesszylinder

Title (fr)
Serrure cylindrique

Publication
EP 0835975 A1 19980415 (DE)

Application
EP 97121318 A 19950113

Priority
• DE 9400744 U 19940118
• EP 95100397 A 19950113

Abstract (en)
The lock cylinder has a core, which is rotatably movable in a lock housing (11) and core pins, which are slightly movable radially to key channel. The
core pins work in conjunction with spring-loaded housing pins by operation with a suitably cut key (16) in the sense of freeing a rotary movement
of the core (12). At least one further stop part (17) in the core can be adjusted from a stop position with radial stop engagement to a rotary freeing
position. The stop part, which is arranged outside an area of the core pins, is freely movable in a ring groove in the housing (19). The stop part is
arranged near to the key channel (13) and has an adjustment pin (23), which engages in the key channel through a longitudinal slot (24), to allow
movement of the stop part.

Abstract (de)
Schließzylinder (10), dessen im Gehäuse (11) drehbeweglicher Kern (12) radial an einen Schlüsselkanal (13) angrenzende verschiebliche
Kernstifte hat, die mit federbelasteten Gehäusestiften bei Betätigung mit einem stiftseitig geeignet eingeschnittenen Schlüssel (16) im Sinne einer
Freigabe einer Drehbewegung des Kerns (12) zusammenwirken, und der in seinem Kern (12) mindestens ein weiteres Sperrteil (17) aufweist,
das mit der Schlüsselspitze des Schlüssels (16) in dessen Einschubrichtung (18) entgegen einer Federkraft aus einer Sperrstellung mit radialem
Sperreingriff in eine Drehfreigabestellung verstellbar ist, in der das Gehäuse (11) eine Ringnut (19) aufweist, die für das drehbeaufschlagte
Sperrteil (17) Bewegungsfreiraum ist, der außerhalb eines Bereichs der Kernstifte angeordnet ist, wobei das Sperrteil (17) ein im Kern
(12) begrenzt längsverstellbarer Nutenstein mit einem radial vorspringenden und in einer Längsausnehmung (21) des Gehäuses (11) in
Schlüsseleinschubrichtung (18) beweglichen Nutenstift (22) ist. Der Schließzylinder (10), wird so ausgebildet, daß das Sperrteil (17) neben dem
Schlüsselkanal (13) angeordnet ist und einen Verstellstift (23) aufweist, der in den Schlüsselkanal (13) durch einen die Bewegungen des Sperrteils
(17) gestattenden Längsschlitz (24) eingreift. <IMAGE>
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